
COMUNE DI CARRARA
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

Commissione consiliare 2^  Bilancio e Risorse economico-finanziarie, Servizi  pubblici
locali, trasporto pubblico locale e società partecipate, patrimonio e demanio, personale e
organizzazione, partecipazione e trasparenza, servizi demografici.

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 25 giugno 2020 ore 12.00 
O.D.G.: 

1. Approvazione verbali sedute preceden ;

2. Centri es vi 2020. Affidamento della ges one a Nausicaa Spa – Parere;

3. Varie ed eventuali

Sono presen  i Consiglieri: Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spa ni, Marzia Gemma Paita,
Daniele Raggi (in sos tuzione di Gabriele Guadagni), Giuseppina Andreazzoli e Roberta Crudeli.
Interviene il dirigente Do . Vitale Guirardo e la funzionaria Laura Lorenzini
Presiede Daniele Del Nero; svolge le funzioni di Segretario Monica Moscatelli.

1) Approvazione verbali sedute preceden .

Il Presidente apre la seduta me endo a votazione i seguen  verbali che vengono approva  dai
consiglieri presen  al momento della votazione:

Verbale del 21.11.2019:
vo  favorevoli sei (6): Daniele Del Nero, Nives Spa ni, Cesare Bassani, Daniele Raggi, Marzia
Gemma Paita, Roberta Crudeli.

Verbale del 22.11.2019:
 vo  favorevoli qua ro (4): Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spa ni, Daniele Raggi;
 vo  astenu  due (2): Marzia Gemma Paita, Roberta Crudeli in quanto non presen  nella seduta
del 22.11.2019.

Verbale del 28.11.2019:
 vo  favorevoli cinque (5): Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spa ni, Marzia Gemma Paita,
Roberta Crudeli
 vo  astenu  uno (1): Daniele Raggi in quanto non presente nella seduta del 28.11.2019.

Verbale del 03.12.2019:
 vo  favorevoli cinque (5): Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spa ni, Marzia Gemma Paita,
Roberta Crudeli;
 vo  astenu  uno (1): Daniele Raggi in quanto non presente nella seduta del 03.12.2019.

Verbale del 06.12.2019:
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 vo  favorevoli  qua ro  (4):  Daniele  Del  Nero,  Cesare  Bassani,  Nives  Spa ni,  Marzia  Gemma
Paita;
 vo  astenu  due (2): Daniele  Raggi, Roberta Crudeli  in quanto non presen  nella seduta del
06.12.2019.

Verbale dell’11.12.2019:
 vo  favorevoli cinque (5): Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spa ni, Marzia Gemma Paita,
Roberta Crudeli;
 vo  astenu  uno (1): Daniele Raggi in quanto non presente nella seduta dell’11.12.2019.

2) Centri es vi 2020. Affidamento della ges one a Nausicaa Spa – Parere.

Il Presidente riprende la seduta e passa al secondo punto dell’ODG. Ringrazia il do . Vitale per
aver fa o pervenire i risulta  del sondaggio, dal quale è par ta l’a vazione dei centri es vi anno
2020. Gli iscri  ai centri es vi nell’anno 2019 erano sta  442, di ques  442 sono sta  conta  n.
296 (circa il 62%) per il sondaggio. Di ques  296, 77 (circa il 28%) non sono interessa  ai centri
es vi, 199 (circa il 72%) sono interessa  ai centri es vi.
Alle ore 12.19 arriva la consigliera Andreazzoli.
Il Presidente Del Nero riassume velocemente ciò che è stato de o per aggiornare la consigliera
Andreazzoli.  So olinea  che  i  dai  del  sondaggio  verranno  trasmessi  a  tu  i  membri  della
Commissione.  Con nua  dicendo  che  dei  199  interessa  ai  centri  es vi,  circa  il  92%  non  era
interessato né al servizio trasporto né al servizio mensa, circa il 5% invece era interessato anche al
servizio  trasporto  e  mensa  e  circa  il  2%  era  interessato  ai  centri  es vi  ma,  al  momento  del
sondaggio, non sapeva ancora se aderire oppure no. 
Prende la parola il consigliere Bassani per so olineare, a prescindere dalla paura del momento
legata al Covid-19, come sia interessante il dato che vede il 92% degli interessa  ai centri es vi
non richiedere l’a vazione del servizio trasporto e del servizio mensa.
Prende la parola il Do . Vitale che so olinea come questo dato sia molto legato al momento che
s amo vivendo, in quanto mol  genitori si trovano senza lavoro, pertanto sia per il trasporto che
per la mensa possono pensarci loro.
Interviene  la  funzionaria  Lorenzini  dicendo  che  anche  gli  anni  passa  molte  famiglie  erano
interessate solo alla fascia del ma no. So olinea come le linee guida precisano di organizzare le
a vità il più possibile all’aria aperta. 
Prende la parola  la  consigliera  Andreazzoli  che so olinea,  come già evidenziato dal  consigliere
Bassani, che sia interessante il dato che vede il 92% degli intervista  non interessato al servizio
trasporto e mensa, pertanto ri ene che sarebbe buona prassi effe uare il sondaggio tu  gli anni
per valutare le effe ve esigenze delle famiglie.
La consigliera Crudeli interviene dicendo che può essere anche accaduto che chi fosse interessato
al servizio trasporto e mensa, considerato che non è stato a vato, non abbia inoltrato neanche
domanda.
Prende la parola il Do . Vitale so olineando che il sondaggio è stato effe uato prima che uscisse il
bando.
Il consigliere Bassani chiede se oltre queste 200 domande siano pervenute ulteriori istanze.
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Il Do . Vitale afferma che ancora ora stanno arrivando richieste, nonostante il termine indicato nel
bando sia scaduto, ma siccome tu  i pos  a disposizione non sono esauri , le domande vengono
ancora  accolte  dagli  uffici,  fino  ad  esaurimento  pos .  Pensa  che  alcuni  genitori  inoltrino  la
domanda anche dopo l’apertura dei centri es vi.
La consigliera Paita chiede la fascia di età dei bambini che possono partecipare ai centri es vi.
Il Do . Vitale risponde che la fascia di età è compresa tra i 3 e gli 11 anni.
La funzionaria Lorenzini so olinea che vi sono due gruppi di a vità uno per la fascia di età dai 3 ai
5 anni e l’altro gruppo comprende i bambini dai 6 agli 11 anni. I due gruppi numericamente sono
quasi iden ci. Rimarca che la fascia dai 3 ai 5 anni sia probabilmente quella più difficile da ges re
in materia di disposizioni Covid-19.
Prende la parola la consigliera Paita e afferma come anche per le a vità spor ve organizzate dalle
società spor ve le adesioni siano dimezzate rispe o agli scorsi anni.
La consigliera  Andreazzoli  espone una proposta visto il  risparmio  di  risorse  des nate  ai  centri
es vi, infa  la somma prevista per i centri es vi era pari a Euro 300.000,00 oggi invece si parla di
Euro 160.000,00. Nella seduta della commissione del giorno precedente si è parlato delle difficoltà
che si riscontrano in alcune zone del Comune di Carrara, sopra u o per i paesi a monte. Pertanto
chiede se si possa valutare la possibilità di is tuire un servizio di trasporto a favore di tali zone,
considerando anche che i bambini dei paesi a monte non sono tan ssimi, quindi anche il problema
del distanziamento sul pulmino non si porrebbe.
Prende la parola la funzionaria Lorenzini e afferma che il servizio di trasporto va contro le linee
guida previste  per  l'emergenza Covid-19 in  quanto  lo  stesso non  è  contemplato,  tu avia  non
significa che sia vietato.
Prende la parola il Do . Vitale so olineando che nel bando il servizio di trasporto non è stato
previsto  pertanto  sarebbe  difficile  ges re  la  proposta  avanzata  dalla  consigliera  Andreazzoli
perché vorrebbe dire accontentare alcune famiglie ed altre no.
La consigliera Crudeli chiede se le famiglie che avevano inoltrato domanda lo scorso anno e che
sono state conta ate per il sondaggio, quest’anno hanno inoltrato istanza. 
Il Do . Vitale risponde afferma vamente.
La consigliera Andreazzoli rimarca come le sedi siano state ubicate a Marina, ad Avenza e a Carrara
Centro, lasciando fuori le zone più periferiche.
Prende la parola la consigliera Crudeli dicendo che coloro che abitano ad esempio alla Per cata o a
Sant’Antonio sono obbliga  ad u lizzare l’auto per raggiungere Avenza oppure Carrara Centro.
La consigliera Spa ni chiede se nel bando erano già indicate le sedi dei centri es vi.
La  funzionaria  Lorenzini  afferma  che  nel  bando  erano  già  indicate  le  sedi  e  so olinea  come
nell’istanza poteva essere inserita una preferenza in merito alla sede, con la precisazione però che
si tra a di una preferenza e che pertanto potrebbe essere modificata dagli uffici al termine della
raccolta  delle  domande  qualora  la  sede  scelta  avesse  raggiunto  il  numero  massimo  di  bimbi
consen to.  Pertanto in  tale  ipotesi  gli  uffici  sposteranno  la  richiesta  su  una  sede disponibile.
Nessuna domanda pervenuta è stata scartata e non ci sono state al momento lamentele di nessun
genere.  Con nua dicendo che il  servizio a vato quest’anno non è un servizio es vo ordinario,
infa  i genitori sono un po' morosi pertanto preferiscono accompagnare loro stessi i figli presso i
centri. E’ stato deciso di a vare il servizio dei centri es vi per andare incontro alle esigenze delle
famiglie ma so olinea che quest’anno per i bimbi il centro es vo non sarà come gli scorsi anni.
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Precisa che il Comune di Carrara sarà il primo dei Comuni della zona a par re con i centri es vi e
so olinea che anche i Comuni limitrofi a veranno i centri es vi senza il servizio di trasporto e il
servizio mensa. 

Il Presidente me e il parere ai vo : Centri es vi 2020. Affidamento della ges one a Nausicaa
Spa:
vo  favorevoli cinque (5): Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spa ni, Marzia Gemma Paita,
DanieleRaggi;
vo  astenu  due (2): Giuseppina Andreazzoli, Roberta Crudeli;
vo  contrari nessuno.

Seduta terminata alle ore 12.37

Il Segretario verbalizzante 
f.to Monica Moscatelli

Il Presidente della Commissione 2^ 
f.to Daniele Del Nero

I documenti pubblicati sono copie conformi dell'originale posto agli atti in considerazione che gli atti saranno prodotti con 
sistemi informatici automatizzati, ai sensi del Comma 87 dell'art. 1 della Legge n. 549 del 1995 nonchè dei commi 1 e 2 
dell'art. 3 del decreto legislativo n. 39 del 1993, la firma autografa verrà sostituita dell'indicazione a stampa del soggetto 
responsabile
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